

La 'Route du Prado'

aux JMJ 2023 à Lisbonne

Nous sommes cinq jeunes professionnels du diocèse de Lyon qui, du 23 juillet au 6 août 2023, participeront aux Journées Mondiales de la Jeunesse 2023 au Portugal où deux millions de jeunes sont attendus. Les 1600 pèlerins (environ) inscrits avec le diocèse de Lyon sont organisés en une cinquantaine de groupes appelés 'Routes', chacune portant un nom particulier. Tous les cinq en lien avec le Prado, ainsi que nos deux prêtres, nous formons ensemble la 'Route du Prado'.



La 'Route du Prado' est internationale (de gauche à droite) : Gaëtan (France), Lan Chi (Sœur du Prado - Viêt Nam), Nadine (France - Responsable de la Route du Prado), Delphine (Burkina Faso), et Didier (Tchad). Deux prêtres du Prado seront aussi avec nous : Sergio Braga (Brésil) et Dominique Nalis (France - Prêtre accompagnateur).

En réponse à l'invitation du Pape François, nous nous préparons depuis plusieurs mois déjà à ce grand pèlerinage de la jeunesse du monde entier. Suite à une proposition de l'équipe diocésaine du diocèse de Lyon, nous accueillerons aussi dans notre Route, quelques jours avant le départ, un sixième jeune pèlerin venu du Burkina Faso. Avec nous, il participera à tout le programme de ces JMJ 2023 : départ en bus de Lyon le 23 juillet, étape à Burgos (24 juillet), la semaine dans le diocèse d'accueil de Viseu (Portugal – 25-31 juillet), la journée de pèlerinage à Fatima (26 juillet), puis la semaine à Lisbonne avec le Pape François (1^{er}-6 août).

Les JMJ sont une « fête de la foi », à l'occasion de laquelle des jeunes de tous horizons et de tous pays se rencontrent et font l'expérience de l'amour de Dieu. Pour chacun de nous cinq, ce sera une première participation aux JMJ. Ces 37^{èmes} Journées Mondiales de la Jeunesse ont pour thème « *Marie se leva et partit en hâte* » (Luc 1, 39). En préparation à ces JMJ 2023, nous étions parmi les 700 jeunes qui ont participé les 25 et 26 mars dernier au pèlerinage régional au Puy-en-Velay. De la relecture de cette journée, nous vous partageons les réponses à deux questions posées par Sergio et Dominique :

**« À quatre mois des JMJ 2023 au Portugal, quelles sont tes attentes ?
Qu'en espères-tu ? »**

- Le pelé du Puy m'a donné un avant-goût de ce que j'aimerais vivre aux JMJ dans quatre mois (temps de rencontre, d'échanges, de challenge, de chants et de découvertes 😊)
- Mon attente principale pour ces JMJ est de rencontrer d'autres jeunes et d'échanger avec eux nos expériences sur leur foi, sur leur manière de la mettre en pratique... en vue de s'enrichir mutuellement.
- Aux JMJ, j'attends des temps de partage et de prière avec d'autres jeunes, des moments de rencontres avec les familles portugaises, avec temps de prière et de partage de la Parole.
- Rencontrer les autres, partager notre amour pour Dieu, rire ensemble, prier et méditer la Parole de Dieu pour grandir dans la foi, chanter pour rendre grâce à Dieu, ...

« Que trouves-tu au Prado et dans le message du Père Chevrier qui t'accompagne dans ta vie de jeune, au quotidien, tout comme sur notre route vers les JMJ ? »

- Au Prado, le message du père Chevrier est de connaître et faire connaître Jésus Christ par l'étude de Jésus Christ et de Jésus dans notre vie concrète, avec une attention particulière pour les personnes plus démunies.

- Le lien avec le message du Bx Antoine Chevrier : le vivre-ensemble et être prêt à dire son 'oui' sans recul malgré les difficultés. Les difficultés font partie de l'engagement.

- La spiritualité du Bx Antoine Chevrier m'a permis de connaître davantage Jésus et ainsi de mettre en pratique l'humilité et la pauvreté dans ma vie, dans ma manière de prendre soin des autres (personnes âgées dépendantes, adolescents qui cherchent Dieu) et de prendre soin de notre mère 'La Terre' par mes convictions écologiques. La famille du Prado m'a accueilli dans la joie, m'a écoutée, m'a guidée et m'a fait grandir dans ma foi. Merci.

- Tout comme la Vierge Marie, le Père Chevrier a dit « Oui » au Seigneur. Il a répondu à son appel en s'engageant. Le Père Chevrier, tout comme la Vierge Marie, est un des exemples pour moi afin de faire mon discernement.

- Le Prado m'inspire par son message pour agir dans l'Église. En prenant du temps avec les autres pour l'étude des Écritures, le Prado m'inspire pour agir en faveur des personnes à la marge.

Delphine, Lan Chi, Nadine, Didier et Gaëtan



Porter Jésus en nous pour le communiquer aux autres...

Dans son message d'invitation aux jeunes pour les JMJ 2023, le pape François présente Marie comme un modèle pour eux :

« Mon message, pour vous les jeunes, le grand message dont l'Église est porteuse, c'est Jésus ! Oui, Lui-même, son amour infini pour chacun d'entre nous, son salut et la nouvelle vie qu'il nous a donnée. Et Marie est le modèle de la manière d'accueillir ce don immense dans notre vie et de le communiquer aux autres, nous faisant, à notre tour, des porteurs du Christ, des porteurs de son amour compatissant, de son service généreux à l'humanité souffrante. »

Ces paroles font écho à celles du Père Chevrier lorsqu'il explique le chemin du don de soi pour les autres, aussi bien sur le Tableau de Saint-Fons (le tabernacle), que dans sa prière sur les mystères joyeux du Rosaire¹ :

« [...] Amour et reconnaissance à vous, Esprit-Saint, amour du Père et du Fils, qui avez préparé et annoncé ce grand mystère sur la terre et avez sanctifié la Vierge Marie pour en faire le tabernacle saint où devait résider le Verbe éternel. [...] Et vous, Esprit Saint, Esprit d'amour et de force, mettez en moi ces belles vertus d'humilité et de pureté que vous avez mises dans Marie et qui l'ont élevée à la dignité de Mère de Dieu, afin que mon cœur devienne un tabernacle plus saint, plus digne de celui que j'ai le bonheur de recevoir dans la sainte Eucharistie. »

Pour progresser en ce sens, le Père Chevrier est donc un bon guide par le témoignage de sa vie et ses enseignements. Comme lui, pour dire ce mystère du Christ qui vient habiter en nos cœurs, le pape François utilise l'image du 'tabernacle' dans son message :

« [...] rien n'aurait pu remplir la maison de Zacharie d'une joie aussi grande et d'un sens aussi plénier que la présence de Jésus dans le sein de la Vierge, devenue tabernacle du Dieu vivant. »

Pour encourager le dynamisme apostolique des jeunes, le pape François conclut son message d'invitation aux JMJ 2023 avec cet appel... et cet envoi :

« Levons-nous en hâte ! Et comme Marie, portons Jésus en nous pour le communiquer à tous ! »

Dominique Nalis

¹ *Le Rosaire du Père Chevrier*, Yves Musset, Limonest, 2004, p. 78-79.